
Comitato Degli Italiani All’Estero 
Circoscrizione Consolare di Londra 
20 Brixton Road, London SW9 6BU 

segreteria@comiteslondra.info - Tel 07951158031 

Page 1 of 5 

	

	

	
Verbale	della	seduta	del	Comites	di	Londra	tenutasi	il	giorno	15	settembre		2022	in	
tramite	collegamento	telematico	alla	piattaforma	Zoom,	meeting	no.	880	7661	3211	

	
La	 seduta	 viene	 aperta	 alle	 ore	 18	
Presiede	il	Presidente	Alessandro	Gaglione,	funge	da	Segretaria	Chiara	Cerovac.	
	
Partecipano	alla	riunione	i	Consiglieri	(si	allega	screenshot):	
	
1	Alessandro	Gaglione	
2	Livia	Grasso	
3	Francesca	Doria	
4	Dimitri	Scarlato	
5	Elena	Remigi	
6	Luigi	Bille’	
7	Chiara	Cerovac	
8	Elio	Alberti	
9	Luciano	Rapa	
10	Mike	Petretta	
11	Anna	Cambiaggi	
12	Vincenzo	Loggia	
13	Melchiorre	Roberto	Nola	
	
Assenti	giustificati:	
14	Golam	Maula	Tipu	
15	Germana	Canzi	
16	Antonino	Martorana	
17	Nicola	Dal	Basso	
18	Federico	Lago	
	
E’	collegato	tramite	Zoom,	come	sopra,	anche	il	Console	Francesco	De	Angelis.	E’	collegato	tramite	
Zoom	anche	 il	Consigliere	del	CGIE	Giannino	D’Angelo	 (oltre	ad	Elena	Remigi	 e	Luigi	Bille’,	al	
tempo	stesso	membri	del	CGIE	e	del	Comites	di	Londra).
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Il	Presidente	constata	e	fa	constatare	che	e‘	presente	il	quorum	costituitvo	richiesto	dalla	Legge	e,	
pertanto,	dichiara	l’assemblea	validamente	costituita	ed	atta	a	deliberare	sul	seguente:	
	

Ordine	del	Giorno	
	
1	Approvazione	del	verbale	della	riunione	precedente.		
2	Discussione	ed	approvazione	del	Bilancio	Preventivo	2023.		
3	Adeguamento	(in	seguito	all’aumento	dell’inflazione)	dello	stipendio	dell’elemento	di	Segreteria,	
sig.	Marco	Pariotti.		
4	Dimissioni	dall’Esecutivo	di	Elena	Remigi	e	conseguente	votazione	del	nuovo	componente.		
5	Aggiornamento	sui	progetti	in	corso:		
-Reportage	 della	 Comunita’	 Italiana	 nel	 Regno	 Unito	 (Complitaly);	
-	Vivere	la	Nazione	fuori	dalla	Nazione;	
-	Incontro	con	le	Associazioni:	aggiornamenti,	definizione	data	ed	organizzazione.		
6	Discussione	su	nuove	proposte	di	progetti	ricevuti	dal	Comites:		
-	Progetto	relativo	allo	SPID;		
-	Progetto	sul	Bilinguismo;		
-	Across	the	Channel;		
7	Proposta	di	eventuale	traduzione	dei	verbali	del	Comites	in	inglese;		
8	Relazione	del	Gruppo	di	Lavoro	sui	Servizi	Consolari	ed	organizzazione	di	un	incontro	con	il	nuovo	
Console	Generale.		
9	Aggiornamento	sull’incontro	in	Ambasciata	sul	EU	Settlement	Scheme.		
10	Varie	ed	eventuali.		
	
Prima	 di	 iniziare	 la	 discussione	 dei	 punti	 all’ordine	 del	 giorno,	 il	 nuovo	 Console	 Generale	
Domenico	Bellantone	si	presenta	ai	membri	del	Comites.	
	
1.Approvazione	del	verbale	della	seduta	precedente	
Aprendo	 la	discussione	sul	primo	punto	all’ordine	del	giorno,	viene	approvato	 il	verbale	della	
seduta	del	Comites	del	9	luglio	2022,	previa	aggiunta	di	due	note	proposte	da	Luigi	Bille’	ed	Anna	
Cambiaggi.	
	
Favorevoli:	unanimita’	
Contrari:	0		
Astenuti	:	0	
	
2.	Discussione	ed	approvazione	del	Bilancio	Preventivo	2023	
II	Tesoriere	V.Loggia	espone	all’assemblea	il	Bilancio	Preventivo	2023.	
Si	passa	alla	votazione	per	alzata	di	mano:	
	
Favorevoli:	unanimita’	
Contrari:	0		
Astenuti	:	0	
	
3.	Adeguamento	(in	seguito	all’aumento	dell’inflazione)	dello	stipendio	dell’elemento	di	
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Segreteria,	sig.	Marco	Pariotti	
	
Viene	 approvato	 all’unanimita’	 un	 aumento	 di	 stipendio	 all’elemento	 di	 segreteria	 sig.	Marco	
Pariotti,	che	tiene	conto	dell’aumento	dell’inflazione.	Si	passa	da	£19.300	annue	a	£	21.120	annue.	
	
Favorevoli:	unanimita’	
Contrari:	0		
Astenuti	:	0	
	
4.	 Dimissioni	 dall’Esecutivo	 di	 Elena	 Remigi	 e	 conseguente	 votazione	 del	 nuovo	
componente.	
	
Elena	Remigi	presenta	le	proprie	dimissioni	dall’Esecutivo	in	quanto	membro	neo	eletto	del	CGIE.		
	
Anna	Cambiaggi	si	propone	di	sostituirla;	si	passa	quindi	alla	votazione	per	alzata	di	mano.	
	
Favorevoli:	unanimita’	
Contrari:	0		
Astenuti	:	0	
	
Anna	Cambiaggi	e’	il	nuovo	membro	dell’Esecutivo.	
	
5.		Aggiornamento	sui	progetti	in	corso.	
	
Complitaly	
	
In	 seguito	 a	 quanto	 discusso	 nella	 precedente	 riunione	 del	 Comites,	 si	 delibera	 in	merito	 alla	
possibilita’	di	richiedere	un	finanziamento	integrativo	per	6	puntate,	anziche’	2	come	era	stato	
inizialmente	 discusso.	 Cio’	 perche’,	 da	 un’analisi	 dei	 costi	 fissi	 di	 produzione	 presentati	 da	
Conplitaly,	si	ritiene	piu’	conveniente,	da	un	punto	di	vista	marginale,	per	il	Comites	prevedere	
una	spesa	per	6	puntate	al	costo	di	circa	£14,000	piuttosto	che	2	puntate	al	costo	di	circa	la	meta’	
dell’importo	preventivato	per	le	6	puntate	stesse.	
	
Si	vota	per	alzata	di	mano.	
	
Favorevoli:	unanimita’	
Contrari:	0		
Astenuti	:	0	
	
Vivere	la	Nazione	fuori	dalla	Nazione	
	
Anna	Cambiaggi	espone	brevemente	all’assemblea	 il	progetto	che	sta	seguendo	e	che	riguarda	
uno	studio	sulle	famiglie	italiane,	ma	con	backgound	straniero,	che	vivono	all’estero.	Si	tratta	di	
effettuare	circa	40	interviste	a	famiglie	che	abbiano	questi	requisiti	per	poi	presentrare	lo	studio	
a	Londra	una	volta	concluso.	Non	ci	sono	costi	se	non	un	aiuto	nel	trovare	una	location	dove	poter	
presentare	il	progetto.	
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Incontro	con	le	Associazioni:	aggiornamenti,	definizione	ed	organizzazione	
	
F.Doria	ha	contattato	le	Associazioni,	non	solo	quelle	presenti	sul	sito	Comites,	ma	anche	quelle	
che	si	sono	aggiunte	recentemente.		
Il	Consolato	si	e’	dichiarato	favorevole	ad	offrire	i	propri	spazi	gratuitamente.	Unica	nota,	oltre	le	
ore	19	viene	richiesto	un	pagamento	di	£	40/ora	per	ogni	persona	della	Security.	
	
Si	procede	con	la	votazione	per	alzata	di	mano.	
	
Favorevoli:	unanimita’	
Contrari:	0		
Astenuti	:	0	
	
6.	Discussione	su	nuove	proposte	di	progetti	ricevuti	dal	Comites	
	
SPID	
	
A.Cambiaggi	ha	recentemente	parlato	con	l’Ambasciata	italiana	ed	il	Console	Solinas		in	merito	al	
progetto	 sullo	 SPID.	 Ambasciata	 e	 Consolato	 consigliano	 di	 accorpare	 il	 progetto	 dello	 SPID	a	
quello	 del	 EUSS,	 in	 modo	 da	 farlo	 diventare	 un	 lavoro	 unico,	 rivolto	 alla	 stessa	 fascia	 di	
popolazione.		
Si	procede	con	la	votazione	per	approvare	tale	progetto	unico.	
	
Favorevoli:	unanimita’	
Contrari:	0		
Astenuti	:	0	
	
Progetto	sul	bilinguismo	
	
F.	Doria	ha	puublicato	un	appello	rivolto	alle	famiglie	multilingui	per	invitarle	a	prendere	parte	a	
questo	progetto	fornendo	le	proprie	esperienze	e	chiedera’	al	Consolato	di	poter	pubblicizzare	
sul	proprio	sito	tale	progetto.	
	
Across	the	Channel	
	
L’universita’	“Brunel”	sta	preparndo	un	progetto	sullo	studio	delle	identita’	italiane	dopo	Brexit	e	
richiede	al	Comites	un	supporto	nel	diffondere	il	questionario.	
D.Scarlato	fa	notare	che	tale	progetto	ricorda	e	ricalca	quello	che	il	Comites	ha	gia’	effettuato	un	
anno	fa.	Propone,	pertanto,	di	accorpare	al	progetto	dell’universita’	“Brunel”	il	lavoro	gia’	fatto	dal	
Comites.	
Si	vota	per	alzata	di	mano.	
	
Favorevoli:	unanimita’	
Contrati:	0	
Astenuti:	0	
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7.	Proposta	di	eventuale	traduzione	dei	verbali	del	Comites	in	inglese	
	
In	seguito	ad	una	proposta	pervenuta	in	merito	alla	traduzione	dei	verbali	del	Comites	in	inglese,	
M.Petretta	si	offre	volontario	per	tradurre	in	inglese	i	verbali	del	Comites.	
	
8.	Relazione	del	Gruppo	di	Lavoro	sui	Servizi	Consolari	ed	organizzazione	di	un	incontro	
con	il	nuovo	Console	Generale	
	
R.Nola	informa	che	il	gruppo	di	lavoro	si	incontrera’	di	persona	con	i	rappresentanti	del	Consolato	
per	discutere	i	temi	riguardanti	i	servizi	consolari,	con	particolare	attenzione	al	servizio	di	rilascio	
passaporti.		
Il	Console	De	Angelis	 informa	 l’assemblea	che	ogni	mercoledi’	e’	possibile	recarsi	 in	Consolato	
senza	appuntamento	e	che	questo	e’	un	servizio	rivolto	agli	anziani.	
Il	Console	informa,	inoltre,	che	il	Consolato	vorrebbe	aumentare	il	numero	degli	appuntamenti	
per	il	rilascio	dei	passaporti,	creando	degli	‘hot	spot”	itineranti.	
	
Si	rinvia	ad	un	aggiornamento,	alla	prossima	riunione	del	Comites,	da	parte	del	gruppo	di	lavoro	
sui	servizi	consolari.	
	
9.	Aggiornamento	sull’incontro	in	Ambasciata	sul	EU	Settlement	Scheme		
	
Questo	punto	e’	stato	accorpato	al	progetto	sullo	SPID.	
	
10.Varie	ed	eventuali.		
	
E.Alberti	 chiede	 al	 Console	 De	 Angelis	 spiegazioni	 in	 merito	 al	 ritardo	 nel	 rilascio	 di	 primi		
passaporti	a	bambini	nati	in	Italia	da	genitori	brasiliani.	Lo	stesso	E.Alberti	ritiene	possa	trattarsi	
di	discriminazione	razziale	e	chiede	spiegazioni	a	tal	proposito	al	Console	De	Angelis.	
Il	 Console	 De	 Angelis	 fa	 presente	 che	 non	 si	 tratta	 di	 discriminiazione	 razziale,	 ma	 di	 doppi	
controlli	che	sono	stati	introdotti	dopo	che	e’	stato	scoperto	un	sistema	che	riusciva	ad	aggirare	
la	normativa	italiana	in	materia	di	cittadinanza.	
E.Alberti	fara’	comunque	avere	al	Console	la	lista	di	persone	–	brasiliane	-	che	stanno	aspettando	
da	mesi	il	passaporto	italiano.	
	
Essendo	esauriti	i	punti	all’ordine	del	giorno,	la	seduta	viene	chiusa	alle	ore	20.05.	
	
IL	PRESIDENTE	 	 	 	 	 	 	 LA	SEGRETARIA	 	
	 	 	 	
ALESSANDRO	GAGLIONE	 	 	 	 	 	 CHIARA	CEROVAC	
	

SCREENSHOT	PRESENZE	
	
---	


